
Por qué quiero contribuir? 

Con mi decisión de postularme como Consejero Regional, tengo la intención de contribuir al papel de la 
UICN como convocante internacional en temas de naturaleza, clima y personas. A continuación, 
presento mis razones para aceptar esta nominación y mis intenciones para los próximos años: 

• La razón principal para dar este paso es mi preocupación por la creciente polarización global y el 
auge del liderazgo populista en muchos países. Esta tendencia está creando un entorno en el que las 
políticas y acciones a largo plazo sobre la naturaleza y el clima se ven comprometidas. En un clima 
así—donde tanto la evidencia científica como los conocimientos locales e indígenas suelen ser 
ignorados—el papel de un convocante internacional como la UICN, donde ONG, gobiernos, 
científicos y empresas pueden reunirse, debatir y colaborar, es más importante que nunca. 

• Si bien reconozco la aparición de muchas iniciativas y plataformas innovadoras que abordan los 
desafíos ambientales, no creo que la UICN se haya vuelto irrelevante o un vestigio del pasado. La 
fortaleza de la UICN radica en establecer principios y normas acordados internacionalmente para la 
conservación de la biodiversidad, la gestión y restauración de ecosistemas, y el uso sostenible de los 
ecosistemas terrestres y marinos—al tiempo que brinda apoyo político en todos los niveles. 

• Esto significa que el poder de convocatoria de la UICN debe continuar y fortalecerse, reconociendo y 
adoptando plenamente los esfuerzos nuevos y emergentes dentro del movimiento ambiental—como 
las iniciativas regenerativas y biorregionales—y las valiosas contribuciones de las empresas y, sobre 
todo, de los pueblos indígenas, cuyos conocimientos han moldeado prácticas sostenibles durante 
milenios. Sin embargo, sería ignorante y miope suponer que la UICN puede cumplir esta misión por sí 
sola. 

• Hoy en día, la mayoría de las empresas reconocen que los desastres climáticos y la degradación de la 
base ecológica de nuestro planeta representan un riesgo grave—no solo para el medio ambiente, 
sino también para su propio futuro. Para mí, aprovechar el poder de las empresas y las finanzas es 
esencial para impulsar un cambio real. Sin embargo, esto debe hacerse mediante acuerdos 
estructurados con cuidado y a largo plazo, que abarquen décadas—garantizando un compromiso 
genuino y evitando cualquier forma de lavado verde. Por encima de todo, debemos priorizar el valor a 
largo plazo para los grupos de interés por sobre las ganancias inmediatas para los accionistas. 

• Como organización dirigida por sus miembros, la UICN debe priorizar el empoderamiento de su 
membresía para liderar un cambio sistémico desde la base. La Secretaría no debe funcionar como 
competidora de sus miembros, sino como facilitadora—desbloqueando financiamiento, 
fortaleciendo redes y amplificando el impacto colectivo de ONG, empresas y gobiernos. Esta no es 
una tarea fácil, pero es crítica para garantizar que la UICN funcione eficazmente en el futuro. Por eso 
me comprometo a reducir las tensiones entre los miembros de la UICN y la Secretaría. 

• Aunque he sido nominado por Europa Occidental, aporto una perspectiva internacional con un fuerte 
enfoque en iniciativas de base, indígenas, locales y biorregionales, pero también en involucrar al 
sector empresarial en la búsqueda de soluciones. 

• Adopto plenamente las cinco vías hacia el cambio transformador descritas en la Nature Visión 2030 
de la UICN: Reconocer, Retener, Restaurar, Recursos y Reconectar. Sin embargo, de todas estas “R”, 
creo que la más importante es Reconectar—primero con nuestro yo interior, luego con los demás, y 
después con la naturaleza—antes de poder reconectar las sociedades y las economías con la 
naturaleza y reconstruir las conexiones entre hábitats fragmentados. 

• Finalmente, mi decisión está basada en una profunda gratitud por las oportunidades que he tenido de 
trabajar en conservación internacional, restauración y gestión sostenible de ecosistemas a lo largo 
de los años. Mi objetivo es empoderar al Presidente de la UICN, al Director General y al equipo de 
liderazgo a través de diálogos significativos sobre estrategia y visión—mientras me centro en la 
implementación práctica. Soy un pensador, pero sobre todo, soy una persona de acción. 

Sobre todo, me apasionan las personas y construir relaciones significativas. 

Willem Ferwerda, 27 February 2025 

 

 


